

# 清新の気

学校だより No.4  
大津市立栗津中学校  
令和5年7月21日  
全校生徒593名

人を笑顔にする算数「思いやり算」  
～1学期 終業式の校長の話より～

校長 高田 和子



栗津中学校を「一人ひとりの笑顔が輝く安全で安心な学校」にしていきたいと繰り返し、お話していますが、今日は、「人を笑顔にする算数」のお話をします。

みなさんは、「思いやり算」という言葉を聞いたことがありますか？以前、AC ジャパンの商業で流れていました。

÷	×	—	+	思いやり算 人を笑顔にする算数	
笑顔は返ってくる	一つになれる	声がかかる	喜びがうまれる		たすけ合うと
いたわると			ひき受ける		大きな力に

商業は、最後に  
「それは、人を笑顔にする算数。『思いやり算』  
ほら、やさしいでしょ。」

と結んでいます。小さな優しさは、人に笑顔を与えます。心配りや心配りが人の気持ちを通じさせます。

これから始まる夏休み。この「思いやり算」の心を時には思い出してください。相手の立場に立ち、お互いを認め合う事、家族や友達を大切にすることが、自分自身を大切にすることにつながります。

お互いを尊重できる心を持ったみなさんが、2学期、学級の和、学年の和、学校の和を大切にして、文化祭や体育祭の行事に取り組んでくれることを期待しています。

【終業式】（7月20日） 生徒会副会長より



表彰伝達



校長あいさつ



生徒指導より



【1年弁護士による授業】（7月4日）

「いじめと人権」というテーマで、弁護士の方に授業をしていただきました。弁護士バッジのひまわりの意味(正義を表す)を簡単に説明していただき、いじめは不正義であり、それをなくすことも弁護士の仕事であるとお話を聞きました。



【非行防止教室】（7月10日）

大津署から講師を招き、全校で「非行防止教室」を Zoom で行いました。最近の中学生の事件、万引きや携帯によるトラブルなどがあると話をさせていただきました。

事件や事故にあわないよう「状況判断をしっかりとすること」、「自分の心に

ブレーキをかける力をしっかりと持ってください」との話から、自分自身の行動を考えるきっかけとなりました。



【2年薬物乱用防止教室】（7月11日）

2年生で、学校薬剤師さんを講師としてお招きして、薬物乱用防止教室を行いました。

大麻やドラッグの恐ろしさ、意外に身近に薬物があることなど話していただきました。

仲の良い友達に誘われたら、断る勇気を持つことや「I・メッセージで伝えよう」と教えていただきました。



【生徒会 壮行会】（7月20日）

生徒会主催で壮行会が行われました。キャプテンが夏の大会や部活での意気込みを語りました。活動の様子動画や顧問の先生からのメッセージも流れました。

